

働く女性に光を当てよう

今、女性が元気だ。

ビジネスは男性だけのものというイメージが今も根強く残っているが、社会環境は様変わりした。グローバルで勝ち残るためにも、女性の雇用促進は必須になるだろう。この点、日本では海外に比べて後れをとっている。

本紙5面では大洋印刷が女性営業を積極的に活かして業績を上げている事例を紹介した。クライアント側にも女性の経営者や社員が多くなることを見込んだ戦略ともいえる。

女性の働く意欲は強い。これまでビジネスの基盤を築き上げてきた男たちが、今こそ自らの意識を変えて支援する時だ。

エメラルド倶楽部 菅原 智美 代表理事



女性経営者の集まりである一般社団法人エメラルド倶楽部(本部・東京都千代田区)の菅原智美代表理事は、志が高く成長意欲のある女性経営者が増えていくことを願い、5年前にこの会を発足させた。

全国のほか韓国にも支部があり、会員たちによる各種勉強会、ランチ

男性優位社会からの脱却が 日本を豊かにする

発足の理由について菅原氏は「私自身、女性経営者の仲間が欲しかった。女性にしか相談でき

ない経営の悩みを抱えている人は多い」と話す。「国内における女性経営者の比率はわずか10%しかない。この数字は海外の先進国と比べても非常に低い。消費を握る女性こそが経営者になることで、日本経済は発展し、世の中はもっと活性化するのはずいぶん

「女性にしか相談できない」と菅原氏は話す。女性にしか相談できない経営の悩みを抱えている人は多い。国内における女性経営者の比率はわずか10%しかない。この数字は海外の先進国と比べても非常に低い。消費を握る女性こそが経営者になることで、日本経済は発展し、世の中はもっと活性化するのはずいぶん

う現状がある。また会員の7割が海外展開を視野に入れた活動をしている。日本の製品は質が高く、発展が見込める海外市場への進出には大きな可能性がある。◆女性進出の機会を 現在会員は700名を超えたが、その中で印刷関連企業の女性経営者は「一般的な傾向だが、嫉妬、妬みはあるかもしれない。しかし、こうした課題は社員間でのコミュニケーションによって対処できる」 同性の仲間がいると心強いが、異性間でのコミュニケーションには配慮が必要になる。 「家事については男性にも協力してほしい。アメリカでは家事や育児をする割合が、妻と夫で6対4だとはいわれている。日本の場合8対2。また、海外のように日本でも子育て支援ビジネスを増やしていくべきだ」 女性経営者が増えれば女性の雇用も増える。一やろ気のある人はたくさんいるという菅原氏。女性の活躍は、男性も元気にする。

社会全体の流れをつかみ 印刷業界も活動開始

印刷業界も活動開始

印刷業界では、日印連 把握。9月には女性委員連の足立直樹会長が、昨年から機会あるごとに女性の活躍推進を唱え、意欲させた。委員長には共同意識の喚起を図っている。印刷の新として、印刷工業会、井妙子人業として具体的な取組みを開始した。昨年4月に開催した経営幹部向けセミナーをきっかけに会長が就いた。2014年度から正式な委員会として、課題や今後の意向を

会員企業間の情報ネットワークの構築や、共有可能な各種制度の研究・導入の地位に女性が占める割合を30%程度に引き上げる政府目標がある。佐藤尚哉取締役は「女性には細やかな感性と気付きがある。新しい事に対する興味も強く、新規顧客の獲得でかなりの実績を上げている」と話す。

女子学生だけの就職説明会

女子会

とに注目している就活生もいたという。一方で「結婚や出産後

シンボリック・アナリスト 青柳 秀男氏



私が本誌に隔週連載していたコラム最終回の鼎談に登場いただいたのが、印刷業界で活躍する2人の女性でした。お話を聞いていたうちに、女性の活用は印刷関連業界でもこれからとても重要なものではないかと感じました。

「女性にしか相談できない」と菅原氏は話す。女性にしか相談できない経営の悩みを抱えている人は多い。国内における女性経営者の比率はわずか10%しかない。この数字は海外の先進国と比べても非常に低い。消費を握る女性こそが経営者になることで、日本経済は発展し、世の中はもっと活性化するのはずいぶん